

« *du bâton de sa parole, il frappera le pays !* » Yonathan

« du bâton de sa parole, il frappera le pays ! »



*Dimanche 4 décembre 2022 Second dimanche de l'Avent*

**Imaginons la crèche !**

**Pas difficile à Veyrier, avec ces deux chèches, une, extérieure, une, intérieure...**

**Comme il y eut une crèche pour les mages et une pour les bergers !**

**Imaginons la crèche, au-delà des mages, bergers, du bœuf, de l'âne et du gentil petit Jésus !**

**Autrement dit élargissons notre regard au bestiaire harmonieux d'Isaïe**

**Nature, animaux, homme ... tous sont créatures, pas de hiérarchie,**

**Une proximité, une correspondance, sans préférence, voulues par Dieu !**

**S'il s'établit des priorités et hiérarchies, c'est le jeu des pouvoirs que s'octroient les humains !**

**Une réalité que nous rappellera l'Emmanuel, qui se révèlera vrai homme et vrai Dieu !**

**Cette première lecture (Isaïe) campe un cadre pour la crèche !**

**Harmonie, promesse de paix, espérance de vie heureuse ! Oui le cadre est posé !**

**De plus pour la crèche tout se passe à Bethléem, littéralement la maison du pain !**

**Nous saurons en marchant avec Jésus qu'elle est, l'importance du pain !**

- **De la multiplication du pain pour apaiser nos faims,**
- **Aux miettes tombées de la table que mangent les petits chiens**
- **Au pain partagé, en la maison haute de Jérusalem, et à peine plus tard à l'auberge d'Emmaüs.**

**Le cadre est posé et significatif, pourtant tout ne va pas de soi ! C'est l'alerte de la 2ème lecture !**

**Dans cette lettre aux romains Paul s'adresse aux chrétiens qui sont à Rome.**

**Ils connaissent des tensions entre les partisans du maintien des rites juifs et les nouveaux convertis étrangers au judaïsme !**

**Paul nous le redit : le message du Christ s'adresse aux Juifs tout comme aux non-Juifs. Aux intégralistes cathos comme à ceux qui sont ouverts à la sécularisation, un clivage bien réel dans l'aujourd'hui de notre Eglise !**

**Comment vivre cette tension ?**

**La réponse de Paul est insistant :**

**Frères, tout ce qui a été écrit à l'avance dans les livres saints l'a été pour nous instruire,**

**Alors mon ami ouvre le Livre !**

**Comme le dit Isaïe : « du bâton de sa parole, il frappera le pays ! »**

**Frapper non pas pour faire mal, battre, être vaincu, mais pour faire bien, applaudir et être vainqueur !**

**Que le Dieu de la persévérence et du réconfort vous donne d'être d'accord les uns avec les autres selon le Christ Jésus et son Evangile.**

**Et enfin, l'évangile dans Matthieu prend le relais : « Convertissez-vous, dit Jean baptiste-car le royaume des Cieux est tout proche. »**

**« Préparez le chemin du Seigneur, rendez droits ses sentiers. »**

**Et il y avait foule pour être baptisé dans le Jourdain.**

**Et même des pharisiens et sadducéens, des gens du côté de l'élite, religieuse pour les uns, politique pour les autres, leur souci n'est pas vraiment le baptême : JB les considère comme des gens fourbes, calculateurs.**

**Un peu comme s'il n'y avait rien de redressable chez eux !**

**« Engeance de vipères ! Produisez donc un fruit digne de la conversion. »**

**Alors oui l'invitation consiste à désirer le bâton qui frappe le pays et qui libère la parole !**

**L'invitation consiste à préparer un avenir au chemin d'évangile et de fraternité**

**L'invitation consiste à préparer le partage du Pain.**

**A puiser dans la tradition, biblique entière, sans restriction, ni diminution**

**Où le repas du Seigneur est bel et bien repas ! Il n'est magique ni sacrificiel mais fraternel !**

**L'invitation consiste à s'ouvrir aux réalités du chemin, du monde tout entier, toujours en extension et toujours en épanouissement.**

**Soyez dans la persévérence et réconfort à puiser dans les Écritures, pour établir un espace de fraternité où nul n'a quelque supériorité sur l'autre !**

---

### **Évangile (Mt 3, 1-12)**

**En ces jours-là, paraît Jean le Baptiste, qui proclame dans le désert de Judée : « Convertissez-vous, car le royaume des Cieux est tout proche. » Jean est celui que désignait la parole prononcée par le prophète Isaïe : Voix de celui qui crie dans le désert : Préparez le chemin du Seigneur, rendez droits ses sentiers. Lui, Jean, portait un vêtement de poils de chameau, et une ceinture de cuir autour des reins ; il avait pour nourriture des sauterelles et du miel sauvage. Alors Jérusalem, toute la Judée et toute la région du Jourdain se rendaient auprès de lui, et ils étaient baptisés par lui dans le Jourdain en reconnaissant leurs péchés. Voyant beaucoup de pharisiens et de sadducéens se présenter à son baptême, il leur dit : « Engeance de vipères ! Qui vous a appris à fuir la colère qui vient ? Produisez donc un fruit digne de la conversion. N'allez pas dire en vous-mêmes : ‘Nous avons Abraham pour père’ ; car, je vous le dis : des pierres que voici, Dieu peut faire surgir des enfants à Abraham. Déjà la cognée se trouve à la racine des arbres : tout arbre qui ne produit pas de bons fruits va être coupé et jeté au feu. Moi, je vous baptise dans l'eau, en vue de la conversion. Mais celui qui vient derrière moi est plus fort que moi, et je ne suis pas digne de lui retirer ses sandales. Lui vous baptisera dans l'Esprit Saint et le feu. Il tient dans sa main la pelle à vanner, il va nettoyer son aire à battre le blé, et il amassera son grain dans le grenier ; quant à la paille, il la brûlera au feu qui ne s'éteint pas. » – Acclamons la Parole de Dieu.**

